21 DE OCTUBRE DE 2025.

DIPUTADA MARÍA MANDIOLA TOTORICAGUENA.

PARTIDO DE MORENA.

ASUNTOS GENERALES:

TEM: "PAQUETE ECONÓMICO 2026".

Con el permiso de la presidencia, compañeras y compañeros legisladores, representantes de los

medios de comunicación, amigas y amigos en todo el Estado que siguen esta sesión, público presente.

Profundizar el bienestar y los derechos sociales es honrar el mandato popular conferido por la

ciudadanía.

La sociedad ha depositado en la representación mayoritaria, la confianza de defender de manera

permanente los programas, presupuestos y estrategias públicas en favor de quienes más lo necesitan.

Esto es fundamental en todo momento y en toda la Nación, para que podamos ampliar los avances

sustantivos que nuestro país ha logrado en materia de reducción de pobreza y las carencias sociales,

pero de manera muy especial, es importante hacerlo de cara al análisis del Paquete Económico y el

Presupuesto Federal 2026, que ha comenzado a nivel nacional.

De manera particular, desde el Sureste de la República, cuna de nuestro movimiento de

transformación, la defensa de la visión progresista en el modelo de bienestar, es y seguirá siendo

prioritaria. Por eso es tan importante el énfasis social que existe en el Paquete Económico 2026.

En primer lugar, porque está garantizada la continuidad, el acceso y la profundización de los

programas sociales, que están marcando la diferencia para millones de familias en México.

La adecuada distribución de los recursos y la responsabilidad en las finanzas, permitirán que para

2026, se contemple que todas las agendas con alto sentido social y humanista sean robustecidas.

Los programas de bienestar se incrementan 7.5% en términos reales, la inversión en salud incrementa

9.6%, la inversión en vivienda aumentará 7% esto se suma a los esfuerzos de reactivación económica

que buscan alentar no solo una justa redistribución de la riqueza, sino también, el crecimiento y el

desarrollo integral.

De tal manera que los proyectos de reactivación económica y productiva junto con los recursos que

habrán de destinarse al plan México, representan el 2.5% del PIB nacional, dentro de los cuales

1

destacan la expansión ferroviaria, las obras hidráulicas, el fortalecimiento de cadenas productivas, el impulso a la innovación económica, a la industria y sectores estratégicos.

Me permito en ese sentido destacar el profundo impacto social en estos esfuerzos, porque son los que detrás de cada cifra, representan la mejora continua y la dignificación de las condiciones de vida.

Qué es lo que va a permitir que cada uno de estos rubros y programas fortalecidos, va a permitir mantener y consolidar la Pensión Mujeres Bienestar, que busca reconocer el esfuerzo diario de las mexicanas, particularmente de aquellas que durante décadas han realizado una labor no remunerada.

También se logrará robustecer programas prioritarios, como la pensión para personas adultas mayores, personas con discapacidad, las becas Benito Juárez, la beca Rita Cetina, el programa salud casa por casa, la escuela es nuestra, jóvenes construyendo el futuro, producción para el bienestar, el programa de vivienda social, entre otros, contemplando más de novecientos ochenta y siete mil millones de pesos.

Pero la más importante en cada uno de estos programas, son las historias de vida, niñas y niños que asisten por primera vez a la escuela, jóvenes derrotando la deserción escolar, familias que por fin pueden cumplir el sueño de contar con una vivienda, abuelitas y abuelitos que hoy reciben un poco de lo mucho que han aportado, esa es la esencia del proyecto que defendemos.

Estas son las causas que representamos, con responsabilidad, con cercanía al pueblo y sin bajar la guardia, nos corresponde defender de manera permanente este gran legado en cada tribuna, en cada trinchera y sobre todo en cada comunidad y en cada rincón de Chiapas y de toda nuestra nación, porque el legado y la esencia de nuestro movimiento es de transformación social profunda. Eso lo reconoce claramente la ciudadanía con la confianza y el respaldo mayoritario, porque los resultados muestran que el modelo de bienestar, está permitiendo mejoras sustanciales.

Entre 2018 y 2024, más de 13 millones de personas salieron de la pobreza en México, si lo anterior lo evaluamos desde la línea de pobreza por ingresos, son incluso más de 15 millones de personas que lograron superar esta condición, pero esto es mucho más que cifras, son ingresos reales y concretos en los bolsillos de las personas que permiten llevar el sustento a la mesa de los hogares, especialmente de aquellos que más lo necesitan.

Por supuesto que se tiene que decir, con toda claridad, que estos resultados marcan un claro contraste con el pasado, particularmente contrasta con los dos últimos gobiernos del periodo neoliberal en los que más de 15 millones de mexicanas y mexicanos cayeron en situación de pobreza por nivel de

ingresos. Se calcula que la pobreza por ingresos creció en más de cien mil personas al mes, entre 2006 y 2018.

Repito, mes con mes se generaban en México más de cien mil personas en situación de pobreza, toda una tragedia social, y aunque le duela a reconocerlo a la oposición, el proyecto que ellos representan y sus gobiernos no han sido más que una verdadera máquina para la multiplicación de la pobreza.

Por eso es un gran honor representar los colores, la identidad y los principios de nuestro movimiento. Esto vamos a seguir demostrándolo con hechos concretos, con avances reales, no con falacias, eso es lo que nos pide la gente en cada recorrido, en cada barrio, en cada colonia, en cada comunidad, nos pide que la transformación no se detenga y nos pide que sepamos defenderla con valentía y determinación.

Compañeras y compañeros, el llamado es a cerrar filas con nuestra presidenta de la República, la Doctora Claudia Sheinbaum, y los esfuerzos de su gobierno para profundizar la transformación nacional, a su vez, hagamos lo propio aquí en Chiapas, para afianzar el proyecto de transformación humanista que encabeza nuestro Gobernador Eduardo Ramírez, es ahí que tenemos la ruta para que en los procesos de decisión que vienen, en materia económica y presupuestaria, mantengamos la ruta de cercanía y resultados para el pueblo.

Por el bien de todas y todos, sigamos poniendo en primer lugar el bienestar de la gente, muchas gracias.